

# Désintégration et Intégration

Comment rester positive  
face à la crise

# Deux processus: désintégration et intégration

«Le processus de désintégration doit se poursuivre inexorablement, et son influence corrosive doit pénétrer de plus en plus profondément dans le coeur même d'un âge qui s'écroule. Beaucoup de souffrances seront encore nécessaires avant que les nations, les croyances, les classes et les races de l'humanité en lutte se soient fondues dans le creuset de l'affliction universelle, et soient forgées par les feux d'une cruelle épreuve en une communauté organique, un système vaste, unifié et fonctionnant harmonieusement. Des adversités effroyables et impensables, des crises et des bouleversements inimaginables, guerres, famines et pestes, pourraient bien s'allier pour graver dans l'âme d'une génération insouciante ces vérités et ces principes qu'elle a dédaigné de reconnaître et de suivre. Une paralysie plus douloureuse qu'aucune de celles qu'elle a jamais subies doit gagner la structure d'une société disloquée, et l'affliger plus encore avant qu'elle puisse être reconstruite et régénérée.»

# Intégration

«Le principe de l'unité de l'humanité... se révèle aussi, indirectement, par la diffusion progressive de l'esprit de solidarité mondiale qui émerge spontanément de l'agitation d'une société désorganisée.»

# Intégration

«À au moins trois occasions historiques au cours du dernier siècle, on aurait pu croire que l'humanité s'efforçait d'établir une paix véritable et durable....

- - La première de ces occasions... fut la création de la Société des Nations, une organisation destinée par ses fondateurs à assurer la paix au niveau international.
- - ...le second a... vu l'Organisation des Nations Unies naître des cendres de la Société.....
- - ...vers la fin du vingtième siècle... la troisième occasion où la paix mondiale semblait atteignable... a donné lieu à des appels clairs à l'établissement d'un nouvel ordre mondial.

Ces divers progrès... témoignent... d'une prise de conscience générale, progressive mais inexorable, chez les peuples du monde ainsi que de leur attraction vers la justice universelle, la solidarité, la coopération, la compassion et l'égalité.»

# Désintégration

«Au début du présent siècle, de nouvelles difficultés ont commencé à surgir:

- de nombreuses tendances dominantes éloignent les gens les uns des autres, plutôt que de les rassembler
- des systèmes politiques et économiques permettent à de petites coteries d'amasser des fortunes scandaleuses
- les rapports entre les citoyens, les institutions gouvernementales et la société dans son ensemble sont souvent tendus [par] de plus en plus d'intransigeance dans leur façon de penser
- le fondamentalisme religieux pervertit le caractère de communautés, et même de nations
- les défaillances d'un si grand nombre d'organismes et d'institutions de la société ont... miné la confiance du public
- des intérêts particuliers ont systématiquement [sapé] la crédibilité de toutes les sources de savoir
- l'altération de certains principes éthiques communs... menace le consensus existant sur le bien et le mal
- la volonté d'entreprendre une action collective internationale... est aujourd'hui paralysée, assaillie par la montée du racisme, du nationalisme et du fractionnisme»

# Désintégration et intégration

«C'est ainsi que les forces de désintégration se regroupent et gagnent du terrain. Qu'à cela ne tienne ! Aucune influence humaine ne peut arrêter l'unification de l'humanité ; les promesses faites par les prophètes d'autrefois et par l'Auteur de la cause de Dieu lui-même témoignent de cette vérité. Toutefois, le parcours qu'emprunte l'humanité pour réaliser sa destinée pourrait bien être tortueux. Le tumulte causé par les peuples de la terre qui sont en conflit menace d'étouffer la voix des âmes généreuses qui, dans toutes les sociétés, appellent à mettre fin aux conflits et aux luttes. Tant que cet appel restera ignoré, il n'y a pas lieu de douter que le désarroi et la confusion qui règnent actuellement dans le monde s'aggraveront – entraînant peut-être des conséquences catastrophiques – jusqu'à ce qu'une humanité assagie juge bon de faire un autre pas important, et peut-être décisif cette fois, vers une paix durable.»

# Face à la Pandémie

- - le système économique a subi un freinage brutal
- - la société de consommation a été mis à l'arrêt
- - on a pu vivre très bien sans ces «nécessités»
- - la dimension sociale a pris une nouvelle importance
- - la solidarité a apparu partout

C'est le moment pour une transformation fondamentale

# Le besoin de l'unité

«Rarement a-t-il été plus évident que la force collective de la société dépend de l'unité qu'elle peut manifester dans l'action, et ce, de la scène internationale jusqu'à la base...»

La Maison universelle de justice, Naw-Ruz 177 (20 mars 2020)

# L'approche positive

« En un jour comme celui-ci, où les tempêtes des épreuves et des tribulations enveloppent le monde, et où peur et tremblement ébranlent la planète, vous devez, le visage illuminé et le front rayonnant, apparaître à l'horizon de la fermeté et de la constance, de sorte que, si Dieu le veut, les ténèbres de la peur et de la consternation s'effacent complètement et qu'au-dessus du clair horizon la lumière de l'assurance s'élève et brille resplendissante. » (['Abdu'l-Bahá](#))

« Le monde a de plus en plus besoin de l'espoir et de la force d'âme que confère la foi. »

# L'approche positive

«Les conversations élevées... ont été source de réconfort et d'inspiration pour de nombreuses personnes. De tels efforts de votre part fournissent un service précieux alors que de nombreuses âmes sont déconcertées et consternées, incertaines de ce qui arrivera. Si difficile que soit la situation aujourd'hui et si près de la limite de leur endurance qu'approchent certains segments de populations, l'humanité finira par traverser cette épreuve et elle en ressortira dotée d'une meilleure compréhension et d'une conscience approfondie de son unité et de son interdépendance inhérentes.»

# L'espoir

«...nous avons exprimé l'espoir que cette mise à l'épreuve de l'endurance de l'humanité lui conférerait une meilleure compréhension, cet espoir est déjà en train de se réaliser. Des dirigeants, d'éminents penseurs et des commentateurs ont commencé à explorer des concepts fondamentaux et des aspirations audacieuses qui, ces derniers temps, étaient largement absents du discours public. Ce ne sont, pour le moment, que de premières lueurs, mais elles laissent entrevoir la possibilité d'un moment de conscience collective.»

# L'unité mondiale

«L'unité du monde est enfin possible. Un ordre mondial qui unifie les nations avec l'assentiment du genre humain est la seule solution adéquate devant les forces déstabilisantes qui menacent le monde. Toutefois, bien que l'unité mondiale soit possible – non, inévitable –, elle ne peut en fin de compte se réaliser sans une acceptation inconditionnelle de l'unité du genre humain...»